

## マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

### セミナー感想

#### 1日目

慢性歯周炎と侵襲性歯周炎は共通点が多いが大きな違いとして侵襲性歯周炎は若年発症が多く進行が早い、水平骨欠損がない、歯肉の発赤や腫脹があるかに付けてアラーキもいないということを意識して治療していきたいと思う。患者さんに口腔衛生指導をする場合は個人個人による評価、指導が大事だと分かりました。健康な歯肉を健康なまま続けてもらうためには結合組織をこわさないように軽いプロゼンジで炎症のありそうな部分のみ出血があるかくにんするくらいでいいかと思います。

#### 2日目

SRDの実習をして、普段自分が患者さんに行う時のポジション、患者さんの顔の向きはとてもやりやすいポジションだったことに気づきました。キュレットの重りかし方についても、指に力が入ってしまっていて歯面にダメージを与えていたことや自分自身の疲労にならげていた事に気づきました。これから治療では実習で学んだ事を活かしていきたいです。シャーフニングの重要性も改めて知ることができたので一定の角度でシャーフニングを患者さんにかかる負担を減らすようにしていきたいです。

#### 3日目

超音波の実習をして、45度の選び方や、歯面への当た方等とも免れ強になりました。健康な歯肉に対しては尖端1~2mm挿入してバイオフィルムの破壊を行い、炎症のない状態を保つ事が大切だと思いました。又、小児でも歯石がついている部分に超音波を当て根面をつるつるにするということを聞き、今まで小児には超音波を当てなかつたのでこれから実践して行きたいと思います。

#### ご意見・ご要望

## マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

### セミナー感想

#### 1日目

何度も日吉歯科さんを訪問させて貰ましたが、今回は初めて実技ありと言うことで非常に免強になりました。私が達が普段の診療の中で一番多く使うTBエやSRPについて改めて教えて貰うとても参考になりました。また他院さんからの質問も聞く中で患者さんと接する中でやはり教育の面で苦戦されているんだと言うのもまたありました。今後も少しずつ早く課題を攻めないと感じました。歯垢の除去が大切とあからざりに自分の思う通りに行かないものかといふ感覚の面、伝わりやすさが走った時の喜びもまた嬉しい感じです。また正面から向き合える良いきっかけになりました。

#### 2日目

SRPについて、しっかりと歯垢を取り除くことを直接教えて貰うことができました。MTMの流れを行って、患者さんにられて、セイフカの向こうを求めるのであれば、自分自身のスキルアップもまた必要だと改めて反省しました。SRPもどんどん自己流になってしまい、悪く意味での慣れ・くせがありましたが、今回から教えて貰う、正直な感想はDHIにててどこに学べばよかったですと思いました。治して行かなければいけない所もたくさんありました。まだまだのところがあると感じた事がありました。今後しっかり見直し、自分の力もあげて行きたいと思います。  
DHIとのおもしろさとまた一つみつけた事が出来ました。ありがとうございました。

#### 3日目

超音波スケーラーの実習を普段あまり経験したことない動きを練習が出来て、早く実戦にいきたいという気持ちでいっぱいです。どうしても歯石を取ることに夢中になってしまい、4つの当て方や、角度などおろそかに忘れてしまっていたと思います。本や率も形えて、今一度初心に戻って、トレーニングをして行きたいと思います。  
患者さんのメイドナースと同じで、自分自身も定期的にテク入れをして、更に力をつけて行きたいです。今後診療の中でも努力して行きたいと思います。

3日間本当にありがとうございました。

### ご意見・ご要望

## マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

### セミナー感想

#### 1日目

歯周病の病因論、分類については、歯周病について、より深く、詳しい内容まで講議を聞くことができ、軽度、中度、重度の歯周炎と診断するだけではなく、しっかりと8つのカテゴリに分類し、理解し、上々達った治療法をしっかり教えてくれることはいいなと思いました。歯石の探知も今まで"ポーラー"を使用していましたが、エキスプローラーでの探知は「歯根部や細かい部分で探知できたので、今後エキスプローラーを使用して探知していくといです。そして、エアもしっかりとかけ、視診でも、様子などを予測できるよう経験をつんでいきたいです。

#### 2日目

シャーピングは、今まで"ハンドシャーピング"のみしかしたことなかったのですが、LMロードを使用し、シャーピング。ハンド時は角度は合っていないかシャーピングしきりてしまつてはいましたが、感じもありました。医院にてLMロードはあるので今日歯を強させて頂いたことを生かし、今後はLMロードを使用し、適切なシャーピングをしていきたいです。SRP手用インストルメント実習も、キュレットの曲線など、この部位だけという考え方ではなく、違う部分にも適応するという事をじっくり教えて頂き、苦手だった部位にも、しっかりとキュレットをあてられました。とても勉強になりました。姿勢やキュレットの動き方も、しっかりと復習し、身体をスッキリして、人生のうちの少しだけでも長い時間"歯科衛生エリ"として医師にいられるよう元気張りたいです。

#### 3日目

超音波スケーラー(毎日使用する器具ですが)、基礎的取りこみや理解がまだいいと効率を悪くして危険なものだということを改めて感じました。トップのあたり、奥の方もしっかりと教えて頂いたのでわかりやすく、丁寧に使用できるよう、勉強したことと生かしていました。日本とスウェーデンの歯科衛生士が出来る仕事を、患者さんの真言義の高さを感じ、様々なことや達いました。自分ができることを一つ一つ実施していくことに加えて、患者さんの口腔衛生が向上していくからです。嬉しいのですが、一つずつ勉強させて頂いてと耳に入れていました。

### ご意見・ご要望

3日間とも勉強になりました。  
内容も基本から教えて頂き、とても分かりやすかったです。  
ありがとうございました。

## マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

### セミナー感想

#### 1日目

普段の臨床で、行っている口腔診査で、そこも深く学びず、行っていた事がとても多かったです。歯肉を診る時にエラーを犯すことはしてはいけないのですが、とても大事なことが分かりました。検査後も、PHは分からずとも、Kvは理解せず、初期治療を進めてはいけないと感じます。ブレーカークリーニング。Kvに対して何から使えるか、どこまで出来上がるかしっかり考えて取り組んでいこうと思いました。歯石探知仪は、3Dでいいからもと圧がかかるで、非常に注意を要していました。直してもらはれたら良かったと思いました。

#### 2日目

今日はモニットの実技が出来て良かったです。  
何度も注意を受けて事を走れます。顎模型を使つて、医院に帰つても練習が、必要だと思いました。

#### 3日目

超音波スケーラーの使い方が、再度、確認されて、良かったです。  
二の三日前との勉強は、DTHの役割、Kvの口腔内をしっかり観察することが大事なことが分かりました。モニットの使い方を手本作成のと、不快を与える様にして、しっかり練習に取り組んでいこうと思いました。  
ありがとうございました

### ご意見・ご要望

## マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

### セミナー感想

#### 1日目

歯周病の基礎を学ぶことができました。  
個々の状態をしっかりと把握することが大事で、その為に何をすればいいのか、  
どこを見ればいいのか再確認することができました。  
これから臨床に活かしていきたいです

#### 2日目

シャーピングやSRPの実習に充分な時間をとっていただき、ありがとうございました。  
丁寧に指導して下さったので、とてもわかりやすかったです  
SRPでは苦手な音や位もあるので、スケーラーの挿入角度や手首の位置、  
姿勢などにも注意して模型での練習も続けていきました。

#### 3日目

患者さんのモチベーションを上げること、それを維持していくことは難しいと  
感じていたので、MIも参考にしたいと思いました  
超音波スケーラーの使い方、手順の当て方を教えて頂くことができて  
再確認になりました。

### ご意見・ご要望

3日間ありがとうございました  
とても有意義な時間を過ごすことができました

## マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

### セミナー感想

#### 1日目

歯周病の診査・診断では、視診で行なうことと記録の方法などくわしく聞くことができました。歯ブラシ、歯間ブラシなど日常的に行なう口腔衛生指導のデモを見ることができて良かったです。特に歯間ブラシの使い方はたいくび違っていました。エキスプローラーの使い方では、どうしても力が入ってしまい難しかったのですが、スタッフの皆様に指導していただきいたことを忘れないよう練習を重ねたいと思います。

#### 2日目

ミヤーフォニックでは、LM Rondoplusを使用すると、角度が変わらないというのは、魅力的でした。ミヤーフォニック時の音もよく良かったです。スクーリニクスSRPの実習では、ハンドスクリュームの把持方法、動かし方などを様々な基本ができています。ケヤカが出ても、わかるまで個別に指導してもらいうことができました。個別に指導してもらうと、どこかがためでそれを改善するためにどうすればよいのかを知ることができました。

#### 3日目

モチベーションをあげるために声かけを参考にしたいと思います。  
超音波ではチップの動かし方をくみ合せた方が、マニ吉アの落ちが良かたのを実感しました。  
チップの先端が短くなってしまった場合の作業率の低下もあるので、医院に戻ったら道具のチェックをしていきます。

### ご意見・ご要望

セミナー開催にあたり、準備等していただいたありがとうございます。

## マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

### セミナー感想

#### 1日目

- ・歯石や歯周炎に関する知識をあらためて学ぶことができました。
- ・歯周炎は、複数原因から成るといふべきで、既存体でも原因がいくつも複数い、一人一人の患者にどのほうに対応するかが考へながらいたいと思います。
- ・エクスプローラーの使い方で実習で学ぶことができました。

#### 2日目

・SRPの目的、ハンドルマットの使い方、シャープニングで実習をまじえて知識を深めることができました。シャープニングは手用エリトリ械を使用しますが、時間も短縮でき、最も良のシャープニングで器具を長持ちすることがよくあります。LMロードプラスは使い方も簡単で、位置づけを正しくすれば、経験実数との関係なくシャープニングできることを学びました。

#### 3日目

- ・超音波スクレーバーで用いた実習では、バーのコントロールと作業部位を意識して使い方が学べてよかったです。効率よく歯石除去を行っていく上では、機械と手用をうまく使い分けていくことを、今後、心がけていきたいです。
- 3日間を通して歯周病、歯周病治療に対する知識を深めることができてとても有意義なセミナーでした。

### ご意見・ご要望

## マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

### セミナー感想

#### 1日目

既往歴を重ね、歯周治療にも慣れていますが、いかで思っていましたが、  
講義を受けてみて、歯周治療における歯科衛生士の重要性、患者さん一人一人に  
合った指導内容を考え大切さを再確認出来ました。  
実習ではスケーラメントの使い方を学びました、過度な力がかかるようになっていたり、針直し法や  
診断基準加算一出来ていませんでしたと、気付く事が出来た。

#### 2日目

ハンドスケーラーの扱い、超音波スケーラー、ハンドスケーラー使用の際に身体への負担がかかりてしまつ  
たり、本日も日々改善点がありまでした。間違った器具の扱いで歯面や歯周組織を傷  
つけてしまっていたのではないかと思ふと、器具に対する正しい知識と技術を身に付ける事。  
常にベストな状態で器具を使用する事の大切さを痛感しました。  
歯周外科との連携は医院全体で介入基準を検討し、患者さんには必要なものか  
し、かりと説明出来るようになりますように思いました。

#### 3日目

超音波スケーラーについては、チップの種類が豊富なのは知っていましたが用途に合わせて  
使い分けたりすることなく使用していましたので、チップの特性を生かして使い分せていました  
と思いました。エクランスの期間やプロービング、デンタル、パラマ撮影の頻度も患者さんの  
状態に合わせて見直す必要があると感じました。

### ご意見・ご要望

この3日間で自分の足りないところが再確認出来、とても有意義なものにな  
りました。やがていたつもりでも一つ一つ確認をして基礎を見直すことで自分自身も患者さん  
もよりよい医療の提供につながると思いました。  
また、3日間を快適に楽しく過ごすことが出来ました。ありがとうございました。

## マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

### セミナー感想

#### 1日目

歯周病の診査・診断、分類、基準について当院で学び合った勉強会を重ねています。1人1人の患者さんの生活背景や全身疾患既往歴・性格など本業では情報整理し寄り添うことが大切だと改めて感じました。  
きちんととした診査をすることで、工具を歯肉や歯面にかけ乾燥して状態で見ることの重要性を改めて認識し、今後基本を踏まえ診療に取り入れたいと思います。  
エキスプローラーの使い方については、探知をしてしまったりしても適切なインスツルメントを併用していかなければいけないため、もともと真剣に歯石・カリス・根面の状態を探知したいと思はずした。

#### 2日目

重要な仕事の道具として超音波スケーラーやハンドスケーラー改めて形態を見直す機会をいたしました。研磨に比べて正確時間を作ることが可能でした。また研磨しても今思えばツリーハンドルで短時間で自己流だしたと思いま。ハンドルを当院で買っていたときに手に付く。1回使用頻度が少ないので。今日しっかりと時間をいたしました。自信を持った使い方だと思います。  
手用のインスツルメントも、特にグレードは動かしきらめで簡単に動かしていける。根面の始点終点をしっかりと合わせて確実に操作感を増し適確さがないことがありました。さわやかなSRPをしたいと思います。

#### 3日目

今回、超音波スケーラーの基本的な使い方を学びながら出来て良かったです。機械に対する感動や使い方が違つたので、患者さんに伝えた。また部位によってその度変えて使いこなすのがいいと思いました。手用のインスツルメント同様、手動かく動かすよりも向があり、超音波スケーラーもそれを滑らかに動かすより助言をいたしました。常に今日学んだことを出し自己流にしていくところが多かったです。常に今日学んだことを出し自分の診療に生かしていくことを思います。  
昔よりスケーラーの種類も増え、使い方用途が広く変わっています。早く使いたいです。

### ご意見・ご要望

今回、実践的セミナーで参加させていただきました。以前には他の中でも色々なセミナーに参加していましたが、スケーラーの担当など今回初めてと知らないことが出来たのが本当に良かったです。  
ありがとうございました。スケーラーのアソシングを機械化していく増えていますことや、スケーラーのアソシングで出るといふこと、スケーラーの事情を知ることができました。患者さんの全身の健康と密接に関連するところが多かったので、全国から来られ勉強させていたいところに大きな感謝を感じます。そして参加させていただいたことで、見聞を広め医療の全般について勉強し、これからも患者さんために生涯学習を続けていきたいと思います。

## マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

### セミナー感想

#### 1日目

基礎的な内容を再確認することができてよかったです。

歯周病の分類が新しくなるので、そのお話を聞けると身で楽しみます。

#### 2日目

SRやにおいて、うまくアテも立てきれない場所での、スケーラーのまわりやドレッシングを再確認できましたのでよかったです。更にこれからも練習をして、臨床に生きたいと思します。

#### 3日目

超音波スケーラーの動かし方を理解していくなかで事が分かりました。本日、しっかりと勉強したので実践したいと思います。

### ご意見・ご要望

症例を聞いてみたかったです。

動かさうけ面接法について、内容を聞きたかったです。

## マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

### セミナー感想

#### 1日目

歯周病について改めて基礎楚から学ぶことが出来て、再確認出来た部分もあつたので良かったです。歯石やブラークコントロールの使用器具など知らなかつた所も学べた。

エキスプローラーの歯石の探知も一つ一つ寧々教えて頂いたので分かりやすかったです。

#### 2日目

SRPで使用するインストルメント、エビデンスなどについて勉強しました。LMロンドプラス当院にもあります。使い方をしっかり把握出来ていなかつたのでとても勉強になりました。コソガがつがめて來たので日々のシャーブニングでも実践していきたいと思います。  
模型でのSRP実習では苦手な所の再確認が出来、とても勉強になりました。

#### 3日目

歯周病患者の治療計画についてやナカニシのハリオステの超音波の実習を行いました。超音波での手順の重かし方も実際にやってみてわかった部分も多かったです。余裕めにカバーして重かしていくのを実践していこうと思いました。ステッヂの歯科事情について色々知ることができて、日本よりもやはり進歩していると感じました。

### ご意見・ご要望

3日間基礎楚から学べるところでも、貴重な講義を聞くことができたのでとても勉強になりました。実習もあつたので自分を見つめなおせました。ありやとうございました。

## マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

### セミナー感想

#### 1日目

アンドリエス先生のビデオでのお話しや、ピア先生の説明がとてもわかりやすく、歯周病の分類のところ立ち直つきました。また、初診時などを行なう検査の行い方も今後に生かしていくことを思います。やはり複数性のある検査が毎回統一しないと、正確な診断や比較ができないと改めて感じました。

また、村岡さんの探知の説明や実習もとてもわかりやすく、スタッフの方から「こうするんですよ、こう持て」と教えて下さり、彼女のエキスパートのホルダーや手入れも何とか形になりました。後日もう少し練習ながら、実際に探知を行なうと思います。細いWHOプローブで今まで探知していました。

2日目 したが、根面(木口側の深い所)や分岐部等難しい部分もあるので早くSRPを取り入れたいと思います。

今日は膚肉縫合へのステーの挿入の仕方や重いレ方を実習を行わせていただきました。今まで行なったよりも体(肩や肘など)がとても楽でステーも動かしやすくなり、失端の触感も感じやすくなつたように感じました。シャーポニングのセミナーは、今まで~~ハンドシャーポニング~~を行なばかりで時間がかかる、となっていました。LMロンドラスをしつかりと使いこなしてムラのないシャーポニングをしたいです。マウスピースが悪くなる前に砥ぎ、常に良い状態で、ルートローニングなどが行えるようにします。

#### 3日目

ピア先生が行なうメソディカルプログラムの注意点たり、モチベーションへのアプローチ法が伺えてとても勉強になりました。今後の臨床に生かす所、患者さんへの説明の文章などをもう一度見直していきたいです。超音波ステーの当たる方は、隣接面の縫合下に残石しないように、今後は生かしたいです。また、超音波ステーの~~除菌~~歯石除去の交換率が落ちてきているが、この点、今後は生かしたいです。また、超音波ステーの~~除菌~~歯石除去の交換率が落ちてきていますが、これが消耗するようにしていたのですが、4ヶ月の消耗も細目にチェックするよりは手持たないで思つたり消耗を確認するようにしていました。

### ご意見・ご要望

たくさんスタッフさんが見ていて下さるのですが、わからないことはすぐに教えていただけたのでとても助かりました。ありがとうございます。

## マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

### セミナー感想

#### 1日目

歯周病の病因論や診査の仕方について初診から学べて学べてお手伝いができた。英文の訳をつけていたので、ビデオもわかりやすかったです。  
歯石の探し方はWHOのプローブでおこなうなり、らしき針でおこなうなりDH同士で「ライタ」か「アート」かフレックスプローラーを使ってみて、医院に戻ったら話し合いをしようと思いました。  
操作方法の確認感覚もできて良かったです。たとえいづらく習得、フィードバックしようと感じます。  
復

#### 2日目

SPPは日々おこなっているが、だいぶ自己流になってしまっているので、今回確認できて良かったです。いつも使用しているキレットに比べて使いやすかった感じでした。  
LMAのインストゥルメントを今回見事にできて良かったです。ファクション用のインストゥルメントで使い物いものがあればいいなと思っていた。積極的に使ってみます。  
シャーナング方法も機械のほうが早く、研ぎすましてもがきができないので  
驚きました。自分のシャーナング力も磨かれて良い経験でした。

#### 3日目

超音波としては今現在Nskの今回実習で使用してそのと同じ不織布袋を使用していました。4つ上の種類と用途について今まで使っていてわかったものを確認できました。  
新しい種類のものを見事に入れていました。  
操作方法も確認できました。持ち方、動かし方等、これから後輩に指導する時へ正しい方法で教えてあげられると思いました。

### ご意見・ご要望

ありがとうございました。

## マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

### セミナー感想

#### 1日目

歯周病についての概要や病因論など、今まであやふやな部分が理解できたと思います。  
また、フラー・コントロールの重要性を患者さんにどのようにして伝えるかが学びました。  
実習では、歯石の探し方、操作手順などを学びました。私はまだ「歯石除去の経験」がないので、とても勉強になりました。今回のセミナーで基本を学び、自分のものにしていくと思います。

#### 2日目

シャーピングは専門学校で習って知識は 있지만、初めて指導を受けました。  
担当方、操作の仕方と丁寧に教えていただきました。ハンドはスケルカバハンドシャーピング  
はできませんでしたが、ツイストで削れましたので、研ぎ方をレクチャーしていただきました。  
手用モルタル、電動でのシャーピングの方が正確だと実感しました。  
またSRPの実習を行なう者に負担のかからない方法を教えていただきました。  
たくさんに苦痛をうなずく患者さんもいましたが、練習していくことで慣らされました。

#### 3日目

超音波SLC実習では、上下に動かすのではなく、斜めにゆくストロークアングルということを初めて学びました。  
歯周組織でできだけ傷つけないように細め、優しく、丁寧なストロークを気をつけました。  
また、歯石の探し方を学び、多く練習していくと思います。  
その患者さんに合わせて治療計画、指導、メインテナンスを行なう、今セミナーの複習をし、  
医院内で知識・技術を伝え、共有していくことを思っています。

### ご意見・ご要望

歯科衛生工2年目で担当患者もまだ持っていないながら、今セミナーでSRP、シャーピング、SLC  
などの基本操作、知識を教えていただきとても勉強になりました。  
参考 있도록してほしい。

## マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

### セミナー感想

#### 1日目

基礎的な知識の確認が出来たので良かったです。  
インデンスについてもう少しお話を聞いたらと思って。

#### 2日目

久しぶりに顎模型を使っての実習も楽かったです。  
今後のスタッフ教育にも生かしたいと思いました。

#### 3日目

超音波スケーラーのチップの動かし方、意識して余計には動かしていくのではなくて  
ので、明日から生かしたいと思います。

### ご意見・ご要望

いくつか症例が見たかったと思います。  
今回のセミナーを当院のスタッフは7月2名、8月2名と受講させて頂きました。  
スケーラーと診查キットを安く購入できるのはありがたいのですが、各々1セット購入の方  
4セットの購入です。ダルースケーラーは別ですが、個人的には2セットの購入でも良いの  
ではないかと思いました。また、先日お会いした方へお会いありがとうございました。

## マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

### セミナー感想

#### 1日目

歯周病について、診査、診断について、「主な歴史を聞くことが」でよい。自分の知識の中で教わることや、スクーデンと日本との違い、正確な説明。患者さんに自身の歯周病の現状を説明する時、ホワイトテックスの注目で説明しない。  
歯根長を考へてアタマメトヘルスを説明可能か（初診時）  
炎症（BOP）歯茎の負傷を抑えねば一番の目的があるべくホワイトテックスの説明も大切である。

#### 2日目

SRI 実習：自分の苦手部位を克服するには「今まで」と「明日からの臨床」  
どちら楽しかった！又、下顎第一大臼歯が消耗性歴と除光歴が2mmで50%も  
低くなると聞いて、びっくりした。時間も倍かかるところ、「...干式-Timeを長くとる」というのは、コストにも関係ある。全く考へていませんでした。医院の干式は（今は）全く2mmは消耗せずにすむ。改善されてます！  
LMDも、医院ではあるものの、使い方がいまいち分からず、スタッフ全員使いこなせない。

#### 3日目

明日からみんなで伝えていきましょう！！  
ツバの歴を（これまで知りません）。こちらも明日の臨床が楽しみです。  
重ねしちゃ！！

### ご意見・ご要望

本当にありがとうございました！！

## マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

セミナー感想

1日目

歯周病について学び直すことができた。  
患者さんへ説明する時により具体的に話せるようもう一度  
理解(自分の言葉で)するつもりでいたいと思った。  
歯石の探知では、エスカーラーの正しい持ち方・使い方を知る二事が  
でき臨床でもしっかり探知できるようにしたい。

2日目

"シャーペニング"が難しくいつも嫌だと感じていた。  
カッティング"エッジ"というのをどこにあるのかをきちんと見ることができた。  
衛生士さんや先生にキレットを教えて頂き、持ち方だけではなく姿勢や  
ポジションを実習しコツやポイントなど新しく気づいた点などが多くなった。  
埼玉に帰ても今からなくてよけい忘れてはわぬように顎模型を使用し練習したいと思った。

3日目

超音波スケラーのチップの先端がどう当たっているかを意識し  
ストロークの仕方など気をつけなければならぬ点がいくつもわかった。  
今回この3日間で基礎から改めて学ぶことができた。  
この学んだことを臨床に活かし患者さんの歯の価値や歯科への価値を  
伝えていけるよう日々頑張りたいと思う。

ご意見・ご要望

ありがとうございました。

## マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

### セミナー感想

#### 1日目

午前中の講義では、改めて歯周病の診断や病因論などを学びました。午後からは、マルメ大学や日吉歯科で使用しているのと同じインストルメントを使って、直接ニードルを頂き、探知時の持ち方、術者位置、患者さんの頭の位置、手首の角度など詳細なところまで学べてよかったです。特に上顎オーバーベンチ側根の挿入方法や今まで行っていた手に負えませんでした。

#### 2日目

午前中でのハンドシェーフニアLM Rondo Plusの方によく研いでました。それと石子、スケーラー、PRPアダプターの力で除石出来ることを理解しました。1日では不安なので二の矢もスネキで練習したりと思います。根面へのアプローチはセメント質まで削りてしまったりして力加減をさらに習慣化していくです。

#### 3日目

実践的な超音波実習で動かし方の確認が出来てよかったです。健康牙肉にはあえてアプローチをしてはいけない事以外に歯肉、歯肉へのダメージを今までしてしまってた事改めて考えてあります。改めてアプローチしてみましたが、明日から臨床で専門ジニアをアウトポートして、院内で実習していくと思います。

### ご意見・ご要望

スクーデンでのリアルな指導を受け、日本でも同じスタイルで行っていきたいと思います。3回向では足りない、もっと遊びたいため、今度はスクーデンに直接行って現場を見てみたいのです。じゅう先生、貴重なご講演、ありがとうございました。日吉歯科の衛生士さんとの指導もありましたが、よかったです。

## マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

### セミナー感想

#### 1日目

セットに入っていたエキスプローラーは日常で使用しているものよりも使いやすかったです。臨床で使いこなすと思います。  
基本的な知識を学ぶため、学ぶ事も大切なと思いました。

#### 2日目

シャーフニング装置のキューブがあることを知り、スウェーデンでは時間の効率を高めているとき、便利だと感じました。LMロングプラス(歯完にあるので、上手に利用していくと思います)いつも操作している。GRPをピア先生に確認していくといい、自信につながりました。

#### 3日目

超音波の自習を受けていたので、あいまいだった使用法を、ピア先生にもめていたい。  
貴重な経験でした。今日の形のチップを増やして、使いこなすと思います。  
超音波と手用を併用し、効率良く、操作していきたいです。

### ご意見・ご要望

## マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

### セミナー感想

#### 1日目

歯周病の基本を復習できて良かったです。スクエーテンで使用されている日本ではあまり馴染みのないようなブラシも知ることができたので良かったです。今回歯石探知に用いたエクスプローラは初めて使用したけれど、当院で使用しているものよりも使い易いと感じました。他のスタッフにも紹介したいと思いました。また、自分の癖（肘を開いてしまう）にも気付かせていただいだので改善していきたいです。

#### 2日目

SRPを行ううえでキュレットなどインストルメントのシャーフニングが重要とは知っていましたが、苦手な業務でしたが、今回のセミナーで早く効率良く行うコツを学ぶことができたので、今後の診療で活かしていきたいです。キュレットの刃がなくてから行っていたが、なくなる前の良い状態を維持するために留小費として行うようにしていくことをと思いました。

#### 3日目

超音波スケーラーのポケット内での動かさないなど余計めに万遍なくと具体的でわかりやすかったです。健康な口腔内の患者さんの管理で和自身もメンテナンス等のポケット検査など必要性をきちんと思っていたので、スクエーテンの歯科事情、~~問題~~考え方などもけて良かったです。

### ご意見・ご要望

## マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

### セミナー感想

1日目

「繰り返しながらやるかべ、知識の母親だ!」の言葉通り歯周病の病因論を再確認でき、嬉しい限りです。私の中で侵襲性と重度な自己性慢性歯周病の分類分けが、あいまいだった点。自/アフ/今後もいる方の状況を想いつつ再認識させて良かったです。

2日目

また、「わざをします」とい。手用SCはSRPはまだ始めたばかりの私でしたから、力の入れ方、ストロークの長さ、方法を見て、頭では「イメージ」していても理解出来なかつた方が明確です。とにかく練習・練習・練習で早く患者さんの役に立てるようにしたいと思います。耳が当たるまで。

3日目

「今まで私の実施していくことは…」です。チップの動かし方が、まだ(=目からうろこが落ちた感じ)です。どうです! 起音波は私が動かさなくて動いています。ロングストローク、ゆくり、「かっ」当たりを残さず決めて作り出します。何でもかく、「ゆくりと確実に、か、優雅に見える動き」ですね。

### ご意見・ご要望

今日、健康な歯肉に対する秀えを自/アフリに秀われて本当に良かったです。来院前のところから…とルティック(=Xテナスをしてしまった)には中歯周病の病歴は。リスクは。何が必要?誰の為。この歯、歯周を守るために、今私は何をすればいいのか秀え。アプローチの手順の大切さを知る事が出来、自分の今後の衛生感

とに非常に有意義な時間でした。耳が当たるまで。

日吉歯科診療所

最後に、Pia先生のように素敵なお顔の衛生士になりたいです。^^

## マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

### セミナー感想

#### 1日目

探知についてここで詳しい講義を受けており、実習でITなどはTよか、Tなども自分でどちらか迷っていましたが、探知で迷っているのか?と不安に思っていた点でもあり、Tなど、このタイミングでの実習を受けられたことに非常に勉強になりました。

#### 2日目

医院にも行っておりました。ながながとまくしゃーがニギュウ(きなが)、Tなど、初めて実習がはじめてでしたし、実際にみると見てみると、手の筋肉との精度が違ったのがわかりました。またSRPの実際の練習では今までうまくなかった部分をピントとれてレクチャーしてもらいました。使用する器具も、工具も、使う道具も全部自分の力でやるからTなどは自分の選択肢が広がるという気がしました。

#### 3日目

超音波に関するセミナーやレクチャーは今まで受けたことがないからTなど、初期治療やメンテ、用途や部位などにチャコを変える必要があるといいうことを学びました。今日は1日2日目よりもD�の方々やPia先生に歯周病の基礎知識を聞かせてもらいました。また来年はセミナーにてやりました。

### ご意見・ご要望

## マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

### セミナー感想

#### 1日目

私は今年の4月から衛生士になりました。手すり1日目では健康な歯肉と歯肉炎(歯周炎)の歯肉のちがいとその見分け方のポイントなど基礎的なところから改めて復習し直し、初診時に患者さんから得たうれいはならない情報などを確認することができました。そしてプロービングについてですが、二重子で自身の角度からプロービングをしたり、先輩方がしているのを見せて、健康な人でも自己プロービングするものだと思ったらしくしておしゃれ。今回の会話の中で健康な人に全ての部位毎回プロービングするか詰め合程組織などを傷つけてしまう可能性があるといふことを聞き、言われてからは「…と驚かれていました。

口腔衛生指導員は私も毎日よくにじてますが、本当にこれでいいのかどうかが心配でした。私はこれまで患者さんのモチベーションでやる気をもつて取り組んでいましたが、自分たちのものでできるよう、多くの情報を得て指導する方法などを感じました。

歯石の掃除について、私はまだSRPの経験がありませんが、教わって頂くとこれまでの理解の仕方は強かったですといふ感じです。

#### 2日目

まずシーナーイングについてです。シーナーイングは学生の間に習ったのと、卒業したあとで度別のセミナーで教わりました。医院では音波アリーバードでシーナーイングをしますが、きちんと研修しているのか、また学生がどこで練習しているか、スチーラーか多面体には、そしてどこで使うかなど、自分で自分のシーナーイングのレベルやヒールが思っている以上に高いところではあります。そこで角度をあやかせないようにしておらず、反対する点がたくさん見つかりました。そこで本来の形態を把握しながら、シーナーイングの仕方について、歯大切はこれを意識してULTRASCALE Plusを使って実習させられるときはもちろん、それ以上はキレイに磨かれていたと思います。SRPについて、私は最近SRPを始めました。SRPは学校でも学んだり習うことはなく、卒業後改めてきちんと教えてもらいました。まだまだ苦手な部分が多く、練習を通して、苦手なところや自分でどちらかどかで二つと判断して復習したり、SRPをより上手にできるようになりました。

#### 3日目

普段医院ではエアスクーラーを主に使っています。もちろん超音波スクーラーも何度も使っていますが、少し危くて新鮮です。

いつも何気なくやっているスクーリングも基礎にあるフターナーで行うこと、先端は使わないこと、ストローの位置、どのくらい常に動かしていくことなど改めて復習し直すことができました。

患者さんとコミュニケーションを取ると互に有効的な動機付け直接法帰ってきてみようと思ふます。

また、スクーリングの歯科事情では、日本との違い、特に保険制度や給付金が全く違うことに驚きました。

### ご意見・ご要望

## マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

### セミナー感想

#### 1日目

初めての参加で緊張もいたしましたが、貴重な講話を聞け、他院の方とも交流ができ、とても刺激を受けました。また、改めてSC、SRPの重要性を理解しました。今、自分がやっている方法より効率のよい方法、やり方の方法も知ることができたので臨床で実践していくたいと思います。

#### 2日目

今日はシャーフニング、SRPの実習があり、SRPについては臨床でやるもの歯鈎での探知や部位については苦手なところもありました。シャーフニングも今回はじめて機械をつかってやりました。デモンストレーションを見て自分自身で実習することで以前に比べ正しい、やりやすいやり方がわかりました。

#### 3日目

超音波を使用する時に大きいストロークでやることで多かったです。今回教わった正しいやり方を意識しながら以後の診療をしていきたいと思います。また患者さんとのコミュニケーションを大事にして良好な関係を築けたらいいです。

### ご意見・ご要望

## マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

### セミナー感想

#### 1日目

歯周病の病因論や診査、診断の講義を受け、再確認や抜けていた部分を知る事ができました。

診査、診断には、問診、よく観察する事から始まり、実際検査をして行くと講義を受けて、普段は、レントゲンをみて、すぐ検査をしましたが今後は、よく歯肉を観察する事をおすすめしたいと思います。

エキスプローラーも、すく探知に慣れていたので、臨床で早速使用します。

#### 2日目

シャーフニングは、現在フリーハンドで行っており、今回初めて器械でのシャーフニングを体験させて頂き、ハンドとの切れ味との違いを感じました。

医院に持ち帰り、院長に相談してみたいと思ひます。

SRPも普段から行なっていますが、先生にみて頂くと、力が入りすぎている、アシショコニアをかぶらせて、復習し、実際に踏み足る様に練習したいと思ひます。

#### 3日目

スウェーデンでのヒヤ先生の臨床での歯周治療の流れや、メインテナスについてお話を頂け、今後の臨床でも、参考にさせて貰うと思いました。

超音波での操作（当の方、動かの方）も、普段少し違っていたので、教わった事を振り返り、今後のSC、SRP時に実践しようと思ひます。

### ご意見・ご要望

3日間ありがとうございました。

## マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

### セミナー感想

#### 1日目

BTやイフラントの補助的清掃用具について見せて頂いて使用して指導を行った  
と思いました。講義内容も基本的でとても理解しやすかったです。  
患者さんとのコミュニケーションのバリエーションが増えるとスクール指導  
もちろん気合いが入ります。

#### 2日目

本日は、シャーフオニクル、ハンドの実習があり、とても楽しかったです。  
実際の口腔内で行っている時と感覚が違うため難しく感じました。  
自分自身のくせもあり改めて改善を行う必要がありました。  
新たに目標が明確になりました。

#### 3日目

本日、スクーリングのキャラクターの動きや、深さにかかる時間が椅子で行って  
きた時間よりもはるかに長く驚きました。  
先生が実際に教えて頂いたので理解も早く臨院通りで実践を行いたくうずうずして  
ます。3日間楽しく学ぶことができました。ありがとうございました。

### ご意見・ご要望

あつい日のサンドイッチは辛かったです。  
クラークもむかかったです。

## マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

### セミナー感想

1日目

歯周疾患と歯肉炎の種類と特徴が良く学習できました。

また、病原性の高いバイオフィルムを増やさないようかつプローピング時の出血が起こらないようにしていくためには、適切なホームケアと高度なプロケアが重要となります。それには個人個人の口腔内をしっかり観察し検査を行い診断してホームのモニベーションを上げるために適切な説明とケア用具の選択をし、プロケアにおける根面の状況や歯肉炎部をちゃんと把握した上で確実なSKPができるよう、探知する感覚を向上させたいです。

2日目

超音波スケーラーはハイスピードで効率よく操作ができて、キャビティレーション効果がみられバクテリアの破壊に効果的で、もう一方の音波スケーラーは効率が落ちるが発熱が少なく歯牙へのダメージが少ないので、部位や歯質に応じて使い分けで使用していくといいです。また、シャーフニングの方法の再確認ができ、電動化を使うことにより作業時間の短縮とシャーフニングの精度に個人差があるなどというメリットがあるといふことと、シャーフニングを必要とするスケーラーの情報を得られたので、今後使用していくたらと考えています。SKPはついつい手の中の部位に応じた器具を使いこなす必要があるので、ご指導いただいた方法で安樂で

3日目 手首の使い方に注意をしながら行っていました。

歯肉炎と歯周炎の治療の流れとリスクマネジメントの問診をした上で  
ドクターとの治療計画を含めて個別化したケアをしていきたいです。

また、超音波スケーラーとハンドスケーラーを使い分け、健康な部位については過剰にプローピングやスクリーニングよりも注意していきたいです。

ご意見・ご要望

## マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

### セミナー感想

#### 1日目

今日のセミナーで診査診断が治療・メンテナンスを行うにあたってとても重要であるということが、改めてわかりました。患者さん1人1人違った口腔内であり、健康な状態・病的な状態などさまざまです。その人にベストなアドバイス・治療・メンテナンスをすこしめぐらして正確な診査・診断が必要だと思っています。もう一度自分のやり方・判断基準を見直していく必要があると思いました。またホームケアとしても大切と仰ることを、患者さんにどれくらい伝えられているか改めて考えることで改めて学びました。

#### 2日目

今日のセミナーでは、マーフニッカ・SRPについて改めて学ぶことになりました。マーフニッカはフリーハンドで行うことは難しいことで、シャッパイトをつけて適正な角度で行っていきます。また器械は自分の医院では使用していないためメリットについて他のスタッフにも伝えたいと思いました。SRPは、持ち方、動かし方で楽に力を入れなくても行えることが実習を通して学ぶことができました。自分の癖を直し、自分がどの角度が一番行きやすいなどこれまで経験を重ねています。

#### 3日目

超音波スクリーナーの当て方、動かし方にについて自分が今までしていた方法とのちがいや実習を通して学ぶことができました。その際にシャッパイトエキスプローラーで確認するところが大切。遠く・中央近くで1つずつゆっくり歯石除去を行うこと。歯石の付着状態・歯の形態をしゃべり視診にこまきわめた上で行うことが大切。たくさんのこと学べました。普段の診療の場で多く使用していくためもう一度確認して適切な使い方で行っていくことを学びました。

### ご意見・ご要望

## マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

### セミナー感想

#### 1日目

歯周治療は患者さんの理解、協力が必要な複雑な治療です。  
一方的なアドバイスとしても患者さんは付いてきません。  
一人一人の情報を把握し患者さんに寄り添ったサポートが重要で  
正しい知識を患者さんに与えて効率よくフランクコントロールが行えるように  
~~一緒に~~トレーニングがあるのが大変なのがたと思いました。

#### 2日目

道具の選択・管理をすることで身体への負担が軽減されるので、  
姿勢も含めた日々の診療の見直しが必要なのだと思いました  
・歯周基本治療にも限界があるとのことでDrとの連携をし  
情報共有、→外科も視野に入れた治療計画を  
たてる必要があるとの外歯の必要性を患者さんにわかりやすく

#### 3日目 説明し理解をえられるように伝えることが大切だと思いました

アウェーデンとセベリと医療制度や歴史の関係で全く同じことはできないけども、衛生工としての役割や歯周治療の流れは同じでした。患者さんを知ること、口腔だけでなく全身を把握して、サポート役として患者さんを尊重し、健康にさせること、そして維持せることの重要性を認識しました  
それを行うには継続して記録を取ること。  
知識・技術の向上が不可欠で、協力をしようと患者さんの健康が遠のいてしまうことを感じました。  
基本的な内容ですが新しい情報を詰め込んだセミナーで自分が行ってきた歯周治療を振り返り  
今後の歯周治療につなげて行きたいと思ふ。

#### ご意見・ご要望

## マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

### セミナー感想

#### 1日目

初診時の検査がとても重要な事かよく分かりました。初診で必要な情報を開き出し、視診でエアーポンドを併用して歯肉の状態を観察します。健康な歯茎の方のプローブングの圧も重篤ではある以上に(1)斜け2、歯周組織を傷つけないように必要な所だけ見ていくようにしようと覺えました。歯石の探知も、いつもWHOプローブを行っていましたが、隣接の探知が思うようにできていなかったので、エキスプローラーとともに練習して、使いこなせるようになって、診療に役立つようになりました。

#### 2日目

ミヤーナーの重要性を再確認しました。機械はあるのですが、使い方があるからといっていいのです。僕は、たしかに教わった事を生かして、ミヤーナーをしてみました。また、モードの持ち方も、今までとは指で動かしていくのが、力がどこも入って来ない、正しく重力が可動域で動きこなすかだと反省しました。ピア先生や、日吉歯科の衛生士の方に、直々に動かし方や、どの辺の位置など、教えて頂いていたので、くせを治して、正しい使い方でクリーニングできました頑張ろうと、改めて覚えました。

#### 3日目

超音波スクーターの考え方や、動かし方などを、とても勉強になりました。今までより、ストロークが大きく、距離感の問題など先生の身上に細かく動かしていく方法で、垂直、垂直と、スラロームというように歯間に沿っていきます。手元の速度も、とても早く、しゃかしゃか動かしていくので、ゆっくり動かして、丁寧に動かして、患者さんに負担が少しあるところまで動かすです。

### ご意見・ご要望

今回、このセミナーは衛生士のセミナーを開催して頂き、ありがとうございました。今後の自分の見えていた所、自身の不足点などを、直接、教えて頂けたので、とても勉強になりました。

## マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

### セミナー感想

#### 1日目

本日は、午前の講議を、日本語訳を付けて頂き、たいへん理解しやすかったです。  
ありがとうございます。2-3週間前に、2-3ペリオから1分類へ変わったという報告题目(27202)，よく詳しく  
知りたがってきました。  
午後の講義では、Pia先生のスクリーニングの患者セレクション方法やTBZとして原則に  
行っているのが良さが出来良かったです。歯間ブラシのブラシ部分が長い理由(スカラーライフから)  
お分かりですか。

#### 2日目

今までLMのスクリーナーを使用したことないのですが、今回クリッパーの持ちやすさに驚きました。  
又、LMロンドガラスも初めて使いました。慣れると、多面になってしまい、洗浄が少し  
大変ですが、手用で行うより(下手に)楽になりました。  
SRPの科学的なアプローチで、矢印数が増えて、SRPのアプローチは、Pia先生の手元を見じて  
くればいいのかなとわかりやすかったです。LMのスクリーナーは普段使っていたスクリーナーを使いたく、何度も反対していました。

#### 3日目 最終回歯部がどこかに歯石がとれません。

午前ではナニシの方に来て頂き、バリオス990を初めて使用しました。普段ユニットラーブルに付属している  
ペリオスを使っていたので、アーセナルの大きさがわかりにくかったです。とても使いやすくていいと思いました。  
又、自分で行なっている作業方法が、体操の選手のように見えた。やり抜かずことも強調されました。  
また、今後で行なっていく意図がわざわざして、今まで自分が行なっていた方法で、少しでも患者さんに  
苦痛を当たしていいと思うと申せない気持ちで一杯です。  
この3日間、とても有意義に過ごせました。日本歯科衛生のペーパーを結構読む機会があり、興味津々でした。  
ご意見・ご要望 よりよろしくお願いします。

## マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

### セミナー感想

#### 1日目

1日目のピア先生の講義ではまずは基本的な視診や問診、プロービングについて、歯石について、フライコントロールについて学ばさせて頂き、改めて、基本に立ち返ることもでき、新たに発見できたことがたくさん出てきました。また、実習を行ったアスメニストロークではピア先生や衛生士さんからのアドバイスを頂き、ポイントをつかむことができ、実際に患者さんの口腔内で活かせるようにしたいです。

#### 2日目

2日目ではチャーチニアーやSRPについての講義、実習を行いましたが私は正直現在、臨床の場ではチャーチニアーやSRPを自信を持てて行っているというわけではありませんでした。MTMをやる上で自分の技術も上げていきたいと強く思っていました。SRPについては最初全く自信が無かったのですが実習を行いアドバイスを頂き練習をしていくほど上手になりました。ではありますがあくまで自信を育てるようになります。あくまで練習あるのみだと思って、帰ってからもどんどん練習していくつもりです。

#### 3日目

普段自分がメインテナスや初期治療で行っている超音波スクレーナーのやり方は、他にもっと効率の良い除歯率がUPする操作の仕方も教わることが出来て良かったです。また、実際に患者さんで施術を行い慣れていくことも大切ですが、まずは頬模型で基本に立ち返ることも、じっくり練習もされましたが患者さんに良い医療を提供するうえで大切なことだなと感じました。この3日間を通してかかみ内容が充実したものであり、ありがとうございました。自分が吸収したことを探り取りスタッフ全員に情報を共有し、活かしていったと思います。

#### ご意見・ご要望

## マルメ大学歯科衛生士によるベーシック歯周治療セミナー

### セミナー感想

#### 1日目

ピア先生が実際に実習している診査方法や診断基準などを矢張り教えて本當に免強質に  
なりました。既存年に亘り6年たて自分で見てきていたことも基石盤からもう一度見直し  
することができました。そして歯周病の複雑さに落胆感をもつてきました。しかし、  
エキスパートの実習は初めてだったのですが、とても丁寧に教えて頂けて参考になりました。  
未熟な部分を多く発見して自分のものにしていきたいです。

#### 2日目

シッカリ内10°、外10°、それの中のスケーラーの特徴を再度勉強できました。昨日と同様  
やはり基石盤がとても大切だなと思いました。『東京模型』をつけて全歯、牙の表面を側面からの方を  
直接、ピア先生を始め、日吉歯科の衛生士さんから教えて頂けたことはとても貴重な  
経験となりました。今後、またあれましたい、これもしたい、という欲が毎日たくさんでます。

#### 3日目

診査、診断、矯正、矯正下歯石除去と機械的にも、手用的にも参考になりました。  
昨日もオペレーターの角度から、そして今日も超音波の角度、本当にわかっています自分がいかに  
知らない間に進んできたかわかりました。 正直  
健康な歯肉のオーバートリートメントについては、ほとんど頭にならなかったので、メインテナンスのあり方について  
しっかり学ぶことができました。モバイルコンセントいやにあけるのは難しいですが、それで歯科へ行くのが  
すごく楽になりました。

### ご意見・ご要望

3時間を通して“歯周治療”的奥深さ、そしておもしろさを知ることができました。  
診断から治療、メインテナンスにわたるまで一つ一つのすべてに、基本から実践に学ばせて頂けたこと、  
このようすは機会に参考できました、医院のことで自分自身の大きな半量となりました。  
帰国後は少しでも多くとれることでうなげていきたいと思います。「歯科衛生士」としてまだ向上できる所が  
すごく多いです！ ありがとうございました。

日吉歯科診療所